
جمهورية  في  والسياحة  الطبيعة  وحماية  البيئة  لوزير  مساعدا  أعمل  كنت  عام 2009،  في 
الكونغو الديمقراطية. في أحد الأيام زميل لي أعطاني كتاب " تذوق الحياة الخالدة قبل الموت". 
وكانت هذه مذكرات الدكتور جيراك لي الذي قد قابل االله وهو على عتبة الموت، فشفي من جميع 
الأمراض وأصبح منهض روحي عالمي. بينما كنت أقرأ الكتاب، تحرك قلبي كثيرا وتسجلت 

في كنيسة مانمين كينشاسا.

كانت ابنتي على شفا الموت، لكنها عادت للحياة بصلاة الدكتورلي 
شيء  ثم  لي.  الدكتور  عظات  إلى  الاستماع  أثناء  الإيمان  هو  ما  أتعلم  كنت  عام 2011،  في 

مدهش حدث لي. ولدت ابنتي مانويل، ولكن حياتها كانت في خطر بسبب المرض. لكنها 
استعادت الحياة عندما تلقينا صلاة الدكتور لي عبر الزمان والمكان. منذ ذلك الحين لقد 
أرسلت طلبات الصلاة للدكتور لي في كوريا كلما كانت لي مشاكل، وتلقيت استجابات. 

لقد ولدت في عائلة فقيرة في الريف. درست الاقتصاد في جامعة كينشاسا. بدأت 
حياتي السياسية، ولكن لم يكن لدي أي مصدر للدعم السياسي. لكنني توكلت 

على االله فقط من خلال صلوات الدكتور لي. بنعمة االله، تمت ترقيتي 
أحد  كنت  كينشاسا،  مانمين  كنيسة  في  سجلت  عندما  باستمرار. 

مساعدي وزير البيئة وحماية الطبيعة والسياحة. مثل المساعدين 
الآخرين.  من  الاهتمام  من  القليل  على  وحصلت  الآخرين، 

ولكن عندما وضعت مستقبلي في يد الرب في الصلاة، 
في  أومبانغداكا  مدينة  عمدة  لتعييني  ذلك  دفعني 

خط الاستواء. 
عندما كنت رئيس بلدية، كان لي أيضا العديد 
وقف  مثل  سياسية  لأسباب  الصعوبات  من 
منهم  كل  على  تغلبت  أنني  إلا  المالي.  الدعم 
بالإيمان من خلال صلوات الدكتور لي. أخيرا 
انتخبت نائب حاكم الاستوائية. عندما كنت أواجه 

وقتا عصيبا بسبب الافتراء من قبل الآخرين وسوء 
الفهم، وكنت أرسل طلبات الصلاة للدكتور لي، كان 

يصلي دائما لي دون رفض أي منها. لذلك تمكنت أن أصبح حاكم الاستوائية. 

تمت ترقيتي من قبل صلاة القوة، وكحاكم طلبت الصلاة للقضاء على فيروس الإيبولا
في أغسطس 2014، وقع الناس في خط الاستواء في حالة من الفوضى. حدث ذلك في مناطق 
الغابات. الناس الذين طهوا وأكلوا القردة التي قد اصطادوها أصيبوا بفيروس الإيبولا. لقد فهمنا 

بأن الفيروس هو مرض قاتل شديد العدوى، وهذا كان صدمة لنا.
أمرني رئيس جمهورية الكونغو الديمقراطية جوزيف كابيلا، أن أوقف فيروس الإيبولا من 
الوصول إلى كينشاسا. ولكن، لا توجد وسيلة بشرية لفعل ذلك. أخبرت القس جاكوب لي من 
كنيسة مانمين كينشاسا انني علقت في هذه المشكلة. لكنه قال: "لا، تمسك لأنك مسيحي". 
وأضاف أنه إذا سألت الدكتور لي للصلاة من أجل هذا، عندها انتشار فيروس الإيبولا 

سيتم إيقافه. 
الإيمان.  مع  لي  للدكتور  صلاة  طلب  بإرسال  قمت 
إن  وقال  لي  جاكوب  القس  من  هاتفية  مكالمة  تلقيت 
الدكتور لي كان يصلي في سبتمبر 21. قد راجعت 
عملية انتشار الفيروس في كل يوم، وقمت بالتحقق 
من ذلك بعد صلاته. عند تحققي من الوضع، لم 
أستطع إلا أن أشعر بالدهشة. كان هذا بسبب أنه 
من يوم صلاة الدكتور لي، لم يكن هناك حالة 
جديدة من هذا المرض. والرئيس جوزيف 
العامة  الجمعية  في  أخيرا  أعلن  كابيلا 
توقفت  قد  الإيبولا  أن  المتحدة  للأمم 

في جمهورية الكونغو الديمقراطية. 
الذي  الله  والمجد  الشكر  كل  أعطي  أنا 
جمهورية  في  الإيبولا  فيروس  استأصل 
الراعي  أيها  لك،  شكرا  الديمقراطية.  الكونغو 
المسئول للصلاة لذلك.  حفظ االله بلادي من خلال 

صلاته في القوة. هللويا! 

أخبار مانمين 
العدد58  14 شباط، 2016

أالشماس سيباستيان إمبيتو بينغو وزوجته من كنيسة مانمين كينشاسا، جمهورية الكونغو الديمقراطية

فيروس  على  القضاء  على  أشكر االله  "أنا 
الإيبولا!" 

الشماس سيباستيان إمبيتو بينغو، نائب حاكم مقاطعة تشوبا في جمهورية الكونغو 
الديمقراطية، التقى الدكتور جيراك لي لتبادل شهادته وللتعبير عن الشكر له يوم 24 

ديسمبر، 2015. قضى هو وزوجته وقتا ممتعا مع الدكتور لي.
 حضر احتفال خدمة عيد الميلاد. كما زار كنيسة مانمين موآن في موقع موآن للمياه 

العذبة حيث تم تغيير مياه البحر إلى مياه عذبة صالحة للشرب بصلاة الدكتور لي (خروج 
15: 25). حضر اجتماع صلاة دانيال أيضا. بتاريخ 27 كانون الأول، حضر أيضاً خدمات 

الأحد ثم عاد إلى وطنه ممتلئاً نعمة. 
وقال الشماس سيباستيان أنه من خلال هذه الزيارة حبه لكنيسة مانمين المركزية قد 

تعمق وحياته المسيحية قد تجددت من خلال الحديث مع الراعي المسئول. 



ثمر السلام
"واما ثمر الروح فهو: محبة فرح سلام، طول اناة لطف صلاح، ايمان 23 وداعة تعفف. ضد امثال هذه ليس ناموس."

 (غلاطية 5: 22 – 23)

إذا كنا حقاً نؤمن باالله ونحبه، علينا الحفاظ على السلام مع الزوج/ة، 
الآباء، الأطفال، الأشقاء، والجيران في أي نوع من الحالات. الآن دعونا 
ننظر كيف يمكننا أن نحمل ثمر السلام الذي يتم تضمينه في تسعة ثمار 

الروح القدس. 

1. يجب علينا أن نكون في سلام مع االله 
أهم شيء في وجود سلام مع االله هو أنه لا يجب أن يكون أي حاجز 
للخطيئة بيننا وبين االله. آدم عندما أكل من شجرة معرفة الخير والشر قال 
انه لا يمكن رؤية االله، وهكذا حاول ان يخفي نفسه من االله. وهذا يعني 
كسر السلام بين آدم واالله. قبل الخطيئة، اختبر علاقة وثيقة جدا مع االله، 

ولكن بعد الخطيئة، أصبح يخاف منه ونأى بنفسه عن االله. 
عندما نعمل في الحق، لدينا سلام مع االله ولدينا ثقة. وبطبيعة الحال، 
أن يكون سلام تام دون وجود أي حواجز من الخطيئة، يجب علينا أن 
نلقي الخطايا بعيداً ونتقدس. ولكن على الرغم من أننا لسنا كاملين حتى 
بجد  نمارس  طالما  االله  مع  سلام  هناك  يكون  أن  بوسعنا  يزال  لا  الآن، 
الحق ضمن مقياس إيماننا. عندما نحاول أن نكون في سلام مع االله، علينا 

أولا أن نفعل ذلك في الحق، وأن نحافظ على السلام مع االله. 
على سبيل المثال، ماذا لو كان لنا أن ننحني أمام الأصنام أو تنتهك يوم 
الرب لكي نكون في سلام مع أفراد الأسرة الغير مؤمنين؟  قد يبدو أن 
لدينا سلام في الوقت الراهن، ولكن في الروح، هو كسر للسلام مع االله 
بشكل كبير عن طريق إنشاء جدار كبير من الخطيئة أمام االله. وأخيرا، 
سوف يتسبب فقط في التجارب والاختبارات، ولا يمكن أن يكون هناك 

سلام حقيقي مع أفراد الأسرة أيضاً. 
لكي يكون لنا سلام حقيقي مع البشر، علينا أولا إرضاء االله (أمثال 
16: 7). بطبيعة الحال، أحيانا أشخاص آخرين قد يستمرون في كسر 
هم على الرغم من أننا نبذل قصارى جهدنا في الحق. ولكن  السلام بشرِّ
حتى في هذه الحالات، إذا كان لنا أن نعاملهم فقط في الحق، االله سيعمل 

لصالحنا. 

2. يجب علينا أن نكون في سلام مع أنفسنا 
لكي نكون في سلام مع أنفسنا، علينا أيضا أن نلقي بعيدا الشر ونتقدس. 
إذا كان لدينا الشر المتبقي فينا، فإن ذلك الشر سيتحرك وفقا للوضع. إذا 
الكراهية، الغضب، الحسد، الجشع، ومثل هذه الأمور تأتي من قلوبنا، كم 
مقدار عدم الراحة! أيضا، إذا كان قلب الحقيقة وقلب الكذب في معركة 
ضد بعضها البعض، فسوف نشعر بأكبر فتنة. ولكن إذا كان لدينا العزم 
الراسخ ونصلي بحرارة لاختيار الحقيقة باستمرار، ونحن سوف نكون 

قادرين في النهاية على تحقيق السلام في القلب. 
ولكن بعض الناس يقولون انهم يسعون للسلام مع االله يتصرفون في 
الحقيقة، ولكن لا يوجد لديهم السلام في القلب. ذلك بسبب البر الذاتي أو 
الأطر الخاطئة في الشخصيات التي قد عملوها مع الحقيقة. تماما مثل 
بجد  تصلي  الناس  هؤلاء  مثل  التجارب،  خلال  من  يمر  أن  قبل  أيوب 
محاولِة العيش في الكلمة، ولكنهم غير قادرين على القيام بذلك من خلال 

حبهم الله حقا. 
بدلا من ذلك، فإنهم يفعلون ذلك بقلب عصبي من الخوف من العقوبة 
المحتملة التي قد تأتي إذا كانوا لا يمارسون الحقيقة. لذلك، في مرحلة ما 
في الوقت المناسب إذا لم يتحركوا في الحقيقة، فإنهم يكتئبون من التفكير 
بأنهم سينالون العقاب. لذلك، على الرغم من أنهم يعملون بجد في الحق، 
الحقيقي  بالسلام  التمتع  يمكنهم  إيمانهم.  ينمو  ولا  بالتثقل  يشعرون  هم 

بحسب إدراكهم لمحبة االله. 
بسبب  أنفسهم  مع  سلام  لديهم  ليس  الذين  الناس  بعض  هناك  أيضا، 
الأطر تشاؤماً من أفكارهم. هم يحاولون العمل بجد في الحق، ولكن إذا لم 
يحصلوا على نتائج مرضية يتوقعونها، هم يلومون أنفسهم ويعانون في 

القلب. مثل هؤلاء الأشخاص يجب أن يصيروا أولاد روحيين. 
أقل  تقدير  في  سيكونون  أنهم  أو  للعدالة،  وفقا  العقاب  تلقي  يمكنهم 
يمكن  ثم  االله،  محبة  من  متأكداً  الشخص  يكون  عندما  ذلك،  ومع  مؤقتاً. 
االله  بأن  الاعتقاد  في  اليقين  من  شعور  وهناك  بفرح  العقوبة  تصل  أن 
يحبنا ويجعلنا كاملين، وعلى الرغم من أننا لسنا كاملين حتى الآن، نحن 

نحاول أن نتغير. 
أمامه.  نتضع  عندما  يرفعنا  سوف  أنه  االله  في  نثق  أن  أيضا  علينا 
بنا  يعترف  أن  في  منا  رغبة  المزاج  عصبيي  نصبح  أن  لنا  ينبغي  لا 
الآخرون، ولكن بدلا من ذلك علينا أن نحافظ على تخزين أفعال الحق 
بقلوب وأفعال صادقة. بهذه الطريقة، يمكن أن يكون لنا سلام مع أنفسنا 

والثقة الروحية. 

3. يجب علينا تحقيق السلام مع الجميع 
لكي نكون بسلام مع الجميع، قبل كل شيء، يجب أن نكون قادرين 
على نضحي بأنفسنا. أن السلام لا ينبغي لنا أن نتصرف بصورة غير 
القلب  من  نتواضع  أن  علينا  بأنفسنا.  والتفاخر  التباهي  نحاول  أو  لائقة 
الوقت  وفي  منحازين،  نكون  أن  لنا  ينبغي  لا  الآخر.  بعضنا  ويرفع 
من  اي  قبول  على  قادرين  نكون  أن  ينبغي  الخيارات  إعطاء  عند  نفسه 
الاتجاهين داخل الحق. لا ينبغي لنا أن نفكر من خلال مقدار من الإيمان 

الخاصة بنا ولكن من وجهة نظر الآخرين. 
على الرغم من أن رأينا هو الصحيح أو الأفضل، يجب علينا اتباع 
الرأي الآخر ما لم يكن كذب. لتحقيق هذا السلام، علينا أن نضحي بأنفسنا 

من أجل الآخرين، حتى إلى درجة التضحية بحياتنا. 
بعد ذلك، لكي يكون لنا سلام مع الجميع، يجب ألا نصر على برنا 
الذاتي والأطر الخاصة. كل شخص لديه شخصية مختلفة. وقد حصل كل 

منا على تعليم مختلف لدينا مستويات مختلفة من الإيمان. لذلك، كلٌ لديه 
معايير مختلفة للحكم على ما يعتبر خطأ ام صواب وجيد أو سيئ. إذا كان 
الزوجان يصران على رأيهم الخاص في شيء مثل التنظيف، لا يمكن أن 
يكون هناك سلام. يمكن تأسيس السلام فقط عندما نفكر من وجهة نظر 
الآخر ونخدم بعضنا البعض، وليس التفكير من وجهة نظرهم الخاصة. 
مع  السلام  يكسرون  لا  أنفسهم  ومع  االله  مع  سلام  لديهم  الذين  أولئك 
الآخرين. لأنهم يجب أن يلقوا بالفعل بعيدا جشعهم والغطرسة والكبرياء، 
والبر الذاتي والأطر، لكيلا يتشاجروا مع أي شخص. حتى لو أن البعض 
النهاية  في  بأنفسهم  يضحون  الناس  هؤلاء  فإن  متاعب،  ويسبب  شرير 

إلى جعل السلام. 
ندرك  أن  يمكننا  الطريقة،  هذه  في  السلام  تحقيق  عملية  خلال  ولكن 
أمرين. في بعض الأحيان، أن تفعل الأشياء التي تمنحهم أسباب لكسر 
تؤذي  قد  متهور،  فعل  أو  كلمة  بسبب  ذلك.   تدرك  لا  ولكنك  السلام، 
مشاعر الآخرين من دون أن تدرك. شيء آخر يجب أن نفكر فيه وهو 

أنه يجب أن يتحقق السلام الحقيقي في القلب. 
يعرفك،  ولا  يخدمك  لا  الآخر  الشخص  كان  إذا  المثال،  سبيل  على 
وكنت تشعر بالاستياء، ولكن قد لا تعبر عنه ظاهريا. في بعض الأحيان 
قد تكشف نوع من التعرض للاضطهاد. أنت فقط تغلق فمك خوفاً من 
أن تختلف وتتجادل مع ذلك الشخص. أنت فقط تتوقف عن الحديث مع 
لا  أنه  لدرجة  نفسه  على  جداً  ومركز  شرير  وتفكر، "هو  الشخص  هذا 

يمكنني التكلم إليه".
لديك  توجد  لم  ولكن  ظاهرياً،  السلام  تكسر  لا  أنت  الطريقة،  بهذه 
مشاعر طيبة تجاه هذا الشخص. لا يمكن أن نوافق على آرائه، ويمكنك 
أن تشعر حتى أنك لا تريد أن تكون حوله. حتى أنك يمكن أن تتذمر من 
خلال التحدث مع الآخرين عن تقصيره. بطبيعة الحال، فإنه من الأفضل 

عدم كسر السلام في هذه الطريقة من كسر السلام مباشرة. 
ولكن من أجل أن يكون لدينا سلام حقيقي، عليك أن تخدم الآخرين 
من القلب. يجب لا يمكنك أن تقمعه ولا تزال ترغب في أن تحصل على 
على  للحصول  والسعي  للخدمة  استعداد  لديك  يكون  أن  يجب  الخدمة. 
منفعة الآخرين. عندها فقط يمكن للروح القدس أن يعمل. وسوف تكون 

هناك نقلة في القلب وتغيير. 
أولئك الذين لديهم سلام مع االله، مع أنفسهم، ومع الجميع، لديها السلطة 
لاَمِ،  لإبعاد الظلام. كما هو مكتوب في متى 5: 9، "طُوبَى لِصَانِعِي السَّ

لأَنَّهُمْ أَبْنَاءَ االلهِ يُدْعَوْنَ،" لديهم سلطة أولاد االله، سلطة النور.
على سبيل المثال، إذا كنت قائداً لكنيسة، يمكنك أن تساعد المؤمنين 
بوجود  الحق  كلمة  إطعامهم  يمكنك  يعني،  هذا  السلام.  ثمر  حمل  على 
السلطة والقوة، حتى يتمكنوا من الابتعاد عن الذنوب وكسر البر الذاتي 
بعضها  من  الناس  وينفر  الشيطان  مجامع  إنشاء  يتم  عندما  والأطر. 
البعض، يمكنك أن تدمرهم بقوة كلمتك. بهذه الطريقة، يمكنك أن تسبب 

السلام بين أشخاص مختلفين. 

أيها الإخوة والأخوات في المسيح، يسوع ضحى بنفسه ومات مثل حبة 
القمح وحمل ثمار لا تعد ولا تحصى (يوحنا 12: 24). يمكن لأي شخص 
يسوع  يشبهون  كانوا  إن  االله  إلى  النفوس  من  له  حصر  لا  عدد  يقود  أن 

ويضحون ويخدمون لدرجة الموت مثلما فعل. 
أنا أصلي باسم الرب أنكم، كأبناء االله الذين حصلوا على الروح القدس، 
على  الروحية  بالسلطة  والتمتع  الكاملة،  السلام  فاكهة  تحملون  سوف 

الأرض، وتصبحون أشخاص ثمينين في السماء. 

الراعي المسؤول الدكتور جيراك لي
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معلنة من قبل كنيسة مانمين المركزية
أخبار مانمين إعتراف الإيمان

1.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بأن الكتاب المقدس هو كلمة نفخة االله وبأنه كامل 
     وبدون نقص.

2.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بوحدة وبعمل االله الثالوث: االله الآب القدوس, االله 
     الإبن القدوس, االله الروح القدس.

3.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بأن خطايانا مغفورة فقط بدم يسوع المسيح الفادي.
4.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بقيامة وبصعود يسوع المسيح, بمجيئه الثاني, 

     بالحكم الألفي, وبالسماء الأبدية.
5.  أعضاء كنيسة مانمين المركزية يعترفون بإيمانهم من خلال ”قانون الإيمان“ في 

     كل مرة يجتمعون فيها ويؤمنون بمحتواه حرفياً.
”إذ هو (االله) يعطي الجميع حياة ونفساً وكل شيء. “ (أعمال الرسل 17: 25)

”وليس بأحد غيره الخلاص. لأن ليس اسم آخر تحت السماء قد أعطي بين الناس به 
ينبغي أن نخلص.“ (أعمال الرسل 4: 12)
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هناك نوعان من المعايير لتبين القلب الداخلي جيدا 
الداخلي  القلب  كان  إذا  االله  يرى  أولا،  االله.  عيني  في 
للمرء هو من الاستقامة أو لا.  االله يرى أيضاً ما إذا 

كان القلب الداخلي هو الخير أم لا. 
االله يحب القلب المستقيم الذي لا يوجد لديه تغيير في 
الفكر. يمكن القول بأن أحدهم مستقيم إذا كان يحقق ما 
قرر مرة واحدة دون تغيير رأيه على الإطلاق. ومع 
ذلك، إذا كان يفعل ذلك لمصلحته الخاصة، هذا النوع 

من الاستقامة لا يمكن ان تعتبر جيدة.
على  التجارب  من  سنوات   20 يعاني  يعقوب  كان 
الرغم من انه كان في وضع مستقيم لأنه سعى لمصلحته 
الذاتي.  وبره  وحكمته،  الخاصة،  أفكاره  في  الخاصة 

حتى أن هناك بعض الناس الدنيوية الذين قد أنجزوا ما 
قرروه مرة واحدة دون حتى الحفاظ على حياتهم. حتى 
التي  الاستقامة  مع  أناس  نجد  أن  يمكن  الأشرار،  بين 
هي جديرة بأن تكون موثوقة. بالطبع، من المرجح أن 
إنجاز القلب الداخلي جيد في مثل هؤلاء الناس إذا كانوا 

قادرين أن يُكسروا جيدا في الحق وقاموا بالتغيير.
من  فقط  ليس  الداخلي  القلب  يتكون  وبالتالي، 
من  الاستقامة  الخير.  من  أيضا  بل  فحسب،  الاستقامة 
دون الخير لا جدوى منها في عيني االله. علينا أن نتبع 

إرادة االله لإنجاز القلب الداخلي الجيد. 
هنا، يشير الخير إلى الصلاح الأعمق الموروث من 
إلى  الأعمق  الاستقامة  المرء  يرث  كما  تماما  الولادة. 

حد كبير، الصلاح الأعمق يورث هو أيضاً.
ومع ذلك، يتم تلوث شخص معين بالشر وصلاحه 
الأعمق  الخير  ورث  قد  أنه  من  الرغم  على  يُغطى 
من  الخطأ  هو  ما  وتعلم  رأى،  سمع،  قد  لأنه  قلبه  في 
ظروفه. ولكن إذا كان هذا الشخص يلتقي الرب وتغير 
قد  انه  ثم  الأعمق.  صلاحه  كشف  يمكن  الحق،  في 
يكون الشخص الذي يحب االله أكثر من أي شخص آخر 

بحماس، ويمكن أن يكون محبوباً من قبل االله. 
وبره  فكره  كسر  تم  جيد.   مثال  هو  بولس  الرسول 
الذاتي والإطار الذاتي إلى قِطَعٍ عندما التقى الرب، وقد 
عن  الكشف  تم  بينما  االله  قبل  من  كثيرا  استخدامه  تم 

صلاحه الأعمق. 

أو  الآنية  صنع  لمادة  الداخلي  القلب  تشبيه  ويمكن 
نوعية التربة. قوة الآنية وسطوعها تختلف تبعا للمادة 
التي صنعت الآنية منها. جودة المنتجات تختلف أيضا 
تبعا لنوعية التربة. حتى لو قمت بتلميع آنية الفضة، لا 
يمكن لتلك الآنية أن تبعث نفس التألق القادم من الآنية 

الذهبية. الأمر نفسه ينطبق على القلب الداخلي. 
ولكن هذا لا يعني بالضرورة أنه في اللحظة التي فيها 
يرث الفرد القلب الداخلي كل شيء سيكون مجهز. حتى 
لو ولد الفرد بإناء ذهبي، إذا كان قد تركه كما هو، ولم 
للآنية  قيمة  أي  هناك  يكون  لن  فإنه  الإناء،  بتلميع  يقم 
الذهبية. ولكن حتى لو ولد أحدهم كوعاء م فخاري، سيتم 
استخدامه كآنية غالية الثمن إذا كان بجد يقوم بتلميع إناءه 

جاعلاً إناءه نظيفاً.
أما بالنسبة ليعقوب، على الرغم من أن الدهاء كان 
في طبيعته، اختار االله له لأنه رأى قلبه الداخلي الذي قد 
ورثه من إبراهيم وإسحاق. واالله قد قام بضبط يعقوب 

وجعله يمر بعملية أن يكون أداة مفيدة لغرض االله. 

االله لا يستخدم الأواني فقط لأن لديها الصفات الجيدة. 
 (21  :2 تيموثاوس   2) النظيفة  الأوعية  يختار  هو 
الأكثر  السماوي  المكان  الجديدة  أورشليم  إلى  ويقودهم 

جمالاً وبهاء. 
من خلال رؤية ردة فعل الواحد للوضع ذاته، يمكننا 
أن نرى قلوبهم الداخلية. الناس الذين لديهم خير في القلب 
من  شيء  كل  ويغيرون  وقت  كل  في  االله  إلى  يصلون 
خلال الصلاح. على الرغم من أنه لا يمكننا أن نفهم أمر 
ما من منظور إنساني، هم يحاولون فهمه بصلاح االله 

ويغفرون، بالإيمان باالله وتسليم كل شيء إلى االله. 
على العكس من ذلك، هناك من يرى وسيلة لسداد شر 

الآخرين بالشر بدلا من التفاهم مع الخير وتغييره. 
إذا كان شخص ما لا يتبع إرادة االله، وإن كان بعضهم 
يعلمه إرادة االله، فهذا يعني أنه لا ينوي أن يطيع االله. إذا 
لدينا،  الداخلية  القلوب  من  االله  إرادة  نطيع  أن  نريد  كنا 
سوف نكون قادرين على الطاعة في كل الأحوال. دعونا 
التحقق مما إذا كانت قلوبنا الداخلية تنصاع لإرادة االله 

عندما نتعلم عن إرادته أو أننا لا نريد أن نطيع بالرغم 
من أننا نعرف إرادة االله. تحقق ما إذا كنت تحتاج لفهم 
الآخرين وتغيير أفكارك إلى الصلاح على الرغم من أنه 
يعني أن عليك أن تعاني بسبب شرهم أو أنك لست تقابل 

الشر بالشر. 
تغييره  يمكن  ولكن  الداخلي  القلب  هذا  توريث  يتم 
من قبل قوة االله. الشيء الأكثر أهمية هو كم أنت على 
تطهير  وإلى  الحق  إلى  نفسك  تغيير  لمحاولة  استعداد 

نفسك وفقا لكلمة االله. 
من أجل أن تصبح الأواني مناسبة لكي تُستخدم من 
الخالق،  االله  لإرادة  وفقا  أنفسنا  نغير  أن  يجب  االله،  قبل 
نصبح  عندما  وقلوبنا.  الشخصية  إرادتنا  حسب  وليس 
أعماق  من  ومؤمنين  ومطيعين  للطاعة  مناسبة  أواني 
القلب، االله سوف يستخدمنا ويباركنا مثلما فعل مع آباء 

الإيمان. 

  

 

قلب جيد المحيا معترف به من 
قبل االله 

منظره  الى  تنظر  لا  لصموئيل  الرب  "فقال 
ينظر  كما  ليس  لأنه  رفضته.  قد  لأني  قامته  وطول 
الرب  واما  العينين  الى  ينظر  الانسان  لأن  الإنسان. 
.(7  :16 صموئيل   1) القلب"  الى  ينظر  فانه 

"تصلب  باسم  ببساطة  وصفه  يمكن  الداخلي"  "القلب 
العقل،" أساس القوة التي تسيطر على القلب كله. في 
موروث  يكون  أن  يمكن  الداخلي"  "القلب  أن  حين 
اختلافات  هناك  تكون  سوف  والأمهات،  الآباء  من 
اعتمادا على كيف قبِل الكثير من الناس بعض الأمور 
كلها. حياتهم  خلال  أذهانهم  في  المحفورة  ومنها 

بينما تتخلص من أي شيء من قلبك أن يخالف الحقيقة 
ولكن تنقش أشياء صادقة في قلبك، سوف تبنى وتترسخ، 
الحقيقة.  من  يتشكل  مثالي  داخلي  قلب  إلى  يؤدى  مما 

يجب أن يكون لدينا الاستقامة والصلاح دون تغيير قلب 

يجب علينا الانصياع لإرادة االله
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جي سي إن 

"الفرح والبركات فائضة في أفعال 
صغيرة من الخدمة"

"لقد شفيت من جميع الأمراض 
وأصبحت عائلتي تنعم بالسلام" 

الشماسة المسؤولة هونغجا سيو، 46 عاماً، الأبرشية 25، كوريا الجنوبية

الأخ بينود كومار شريسثا، 37 عاماً، كنيسة مانمين نيبال 

مقاطعة  في  صغيرة  بلدة  في  بوذية  عائلة  في  ولدت  لقد 
جانغوون. عندما كنت في الصف الثالث، كنت أحب أن أسمع 
مدرستي.  قرب  كنيسة  من  يُقرع  كان  الذي  الجرس  صوت 
إلى  ذهبت  عندما  هناك.  وأجلس  الكنيسة  إلى  أذهب  كنت 
إلى  الذهاب  لي  يسُمح  كان  والثانوية،  الإعدادية  المدرسة 

الكنيسة.
عندما كنت في الصف الثاني عشر، تقيأت دماً وذهبت إلى 
المستشفى. لقد كان مرض السل. أخذت الدواء ولكنني كنت 
لا أزال أعاني الألم. بسبب الألم الشديد وآلام المعدة لم أعد 
قادرة على أخذ الدواء. لقد فقدت الوزن بشكل كبير، وكانت 

لدي صعوبة في التنفس.
سيئول  إلى  انتقلت  الثانوية،  المدرسة  من  التخرج  بعد 
مانمين  كنيسة  حضور  بدأت  معارفي  أحد  مع  وتوجهت 
جيراك  الدكتور  عظة  وكانت  أكتوبر 1991.  في  المركزية 

المسؤول  الراعي  لي 
ومثيرة  خاصة  جدا 
وعلاوة  للإعجاب. 
من  شفيت  قد  ذلك  على 
خلال  من  السل  مرض 
بعد  للمرضى  صلاته 
الذين  والديّ  العظة!  
كانا بوذيين بدآ بحضور 

الكنيسة أيضا. هللويا! 
في عام 1999 تزوجت وفي عام 2002 تولينا أعمال بيع 
الملح من والد زوجي. لم يمض وقت طويل بعد أن سمعت 
يأكلها  التي  الشعرية  ثمن  يدفع  بدأ  المسؤول  الراعي  بأن 
كرس  قد  أنه  من  الرغم  على  أحد  يوم  كل  الكنيسة  أعضاء 
نفسه منذ فترة طويلة لمساعدة الفقراء وتوسيع نطاق الخدمة 

داخل وخارج كوريا. 
منذ ذلك الحين ونحن نقدم الملح للكنيسة. وقد مرت الآن 
عشر سنوات. وكانت خدمة صغيرة ولكن االله أعطانا الفرح 
أعمالنا.  في  عظيمة  نعمة  أيضا  ولكن  قلوبنا  في  فقط  ليس 
لم ينخفض عدد الزبائن. وقد استخدمنا أيضا مستودع للملح 

الذي هو حوالي 330 متر مربع بدون دفع لعدة سنوات. 
عندما فتحنا متجر من نوع مختلف، تلقينا الصلاة الراعي 
المسؤول. تلقينا أيضا البركة المالية هناك. في الآونة الأخيرة 

أشخاص  سبعة  هناك  كان  أنه  مع  آخر  محل  أيضا  فتحنا 
آخرين يريدون فتح متجر هناك. 

الأهم من ذلك كله، أنا ممتنة جداً أن جميع أفراد عائلتي 
االله.  ملكوت  لأجل  يعملون  وهم  السماء  في  أمل  لديها 
الخلايا  لقادة  كمدير  يعمل  كيم  وونغسون  الشماس  زوجي 
في الرعية، وأنا كقائدة الدوائر الفرعية، وبناتي دايونغ و 

لمجموعات. كقادة  يعملن  هايونغ 
في  أنا  الاستعراضية:  الفنون  للجنة  ننتمي  وبناتي  أنا 
جوقة العطر؛ ابنة واحدة، جوقة المطر الحلو؛ والأخرى، 
جوقة الصوت الواضح. نحن غالبا ما تقدم منزلنا لخدمات 
الأعضاء  من  الكثير  لأن  الذكور  الأعضاء  من  الخلية 
أعد  أنا  لذلك  وحده.  يعيش  رعيتنا  في  الآخرين  الذكور 
وجبات  تناول  يريدون  أنهم  متفكرة  لهم  الطعام  وجبات 
بسعادة  أشعر  ويتحدثون،  معا  يأكلون  أراهم  عندما  بيتية. 

جدا.  كبيرة 
يسمح بناتي أيضا لأماكنهن الخاصة أن تستخدم للخلايا 
غير  نعماً  تلقوا  ذلك،  غضون  في  إزعاج.  أي  دون  من 
الطابق  في  منزلاً  استأجر  قد  زوجي  والد  كان  متوقعة. 
الثالث في مبنى منزلنا لكنه قرر أن يعطي المنزل لأولادنا.

نحن نقدم كل الشكر والمجد الله الذي أنعم علينا أن نكون 
الحقيقي،  والراعي  الكريمة  الكنيسة  لمقابلة  سعيدة،  أسرة 

والعيش مع ضمان الخلاص والأمل في السماء.

وقد تورم حلق زوجتي بسبب حساسية الأنف والربو. لقد 
كانت تعاني أيضا من الألم الناجم عن الأعراض. عندما أصبح 
أسوأ، قالت انه لا يمكنها التكلم وتناول الطعام. حتى إنه كانت 
لديها صعوبة في التنفس. قد ذهبت من مستشفى إلى مستشفى، 
وحصلت على الحقن، وتناولت العديد من أنواع الأدوية. لكن 

لم يكن هناك تحسن.
أخيراً بدأت في الاعتماد على االله. أثناء الصلاة، وقالت انها 
توقفت عن الشرب والتدخين ما لم تكن قادرة على توقيفه. كما 
للمرضى  لي  جيراك  الدكتور  المسؤول  الراعي  صلاة  تلقت 
تحسنت  الأثناء  تلك  في  الآلي.  الرد  نظام  على  المسجلة 
أعراضها. في يناير 2012، عندما تلقت صلاة المنديل الذي قد 
صلى عليه الراعي المسؤول من القسيسة غريس لي من كنيسة 
مانمين نيبال، شفيت تماماً (أعمال الرسل 19: 12-11). هللويا! 
من خلال اختبرها لعمل الشفاء، طلبت مني أن أعيش الحياة 
المسيحية الصحيحة، وقالت لي أن إعطاء العشور هو وسيلة 
للبركة. لكنني كنت جشعاً في متابعة الأشياء المادية. لم استمع 
من  التبذير.  في  العيش  وهو  الدنيوية  المتعة  فقط  واتبعت  لها 

الطبيعي أن تكون عائلتي في انفصال تام كل الوقت. 
بتقديم  بدأت  االله.  نعمة  فجأة  وصلتني   ،2013 ديسمبر  في 
العشور والعيش حياة مسيحية دؤوبة. ثم بدأت نعمة االله تنزل 
على أسرتي وعلى مكان العمل. بدون سبب واضح، أصبحت 
أكره شرب الكحول التي كنت قد أحببته كثيرا. أصبحت عائلتي 

عائلة سلمية التي تحب وتخدم بعضها 
البعض. كان لي العديد من عقود البناء 
العشور،  أعطى  أن  قبل  عملي.  في 
كانت لدينا صعوبات مالية، ولكن الآن 

نحن لا نفتقر لأي شيء.
في  نيبال  زلزال  ضرب  عندما 
أبريل 2015، لم تعاني من أي خسارة 
أصبحت  لقد  نوع.  أي  من  ضرر  أو 

أشرف على بناء الهيكل وحصلت على بركة الانتقال إلى منزل 
قريب من الكنيسة. 

اجتماع  نيبال  مانمين  كنيسة  عقدت   ،2015 نوفمبر  في 
لي،  هيسون  المحترمة  مع  لإقامتها  العاشرة  السنوية  الذكرى 
قامت  والتي  مانمين  لكنيسة  العالمية  المرشدة  القسيسة  وهي 
شفيت  المنديل،  في  صلاتها  وصلتني  عندما  الكنيسة.  بزيارة 
من ذات الجنب ومن الالتهاب الذي كنت أعاني منه على مدى 
السنوات العشر الماضية. لم أستطع أن أقول لأي شخص عن 
ذلك، وكنت أعد نفسي فقط من خلال حضور اجتماعات صلاة 

دانيال لكي أشفى بالإيمان. 
عائلتي تتمتع الآن بمحبة الرب وبالسلام.  ونحن سعداء جداً. 
في عام 2016، انتخبت نائباً لرئيس البعثة للرجال. أنا فرحٌ جدا 
وممتن. إنني أعطي كل الشكر والمجد الله الذي وهب لي السعادة 

الحقيقية وبركاته الوفيرة! 

من اليسار، الأخت هايونغ، زوجها الشماس وونغسون كيم، الشماسة المسؤولة هونغجا سيو، والأخت دييونغ 


